



「思うは招く」「できっこないをやらなくちゃ」

副校長 藤本 謙一郎

新年を迎えるにあたり、2つの言葉を紹介いたします。まずは「思うは招く」という言葉です。この言葉は北海道の実業家、植松努さんがTEDスピーチ（TEDという非営利団体が行っている講演会）で話されたときのタイトルです。幼いときからロケットの仕事をしたいと願っていた植松さんは、学校の先生からは「そんな夢みたいなことを言っていないでテスト勉強をなさい」と夢を否定されていました。しかし、あきらめずに夢を続けた植松さんは、たった18人の町工場でロケットを作り、宇宙開発の夢を叶えました。とはいえ、その道のりには多くの困難やご自身の慢心から来る失敗、そして強い自己批判があったそうです。借金を2億円抱え、そこから立ち直ったけれども心がおかしくなって誰も信じてあげることができなくなったときもあったと語っています。いろいろなことがあって、大変だったときに北海道大学の永田晴紀教授と巡り会い、ロケット開発に携わることが出来たそうです。まさに「思うは招く」、つまり「思っていたらそうなるよ」がとうとう現実になったのです。



動画の中では、

「人は足りないから助け合えるんです」

「これからの日本を良くしていくためには、世界を良くしていくためには、やったことないこと、やりたがる人、諦めない人、工夫する人が増えればいいんです」

など、聞いていて胸を打つ言葉がたくさん登場します。「教育とは?」「人の生き方とは?」といったことを実直に語られていて、本当に素敵な動画です。

次の言葉は「できっこないをやらなくちゃ」です。昨年、2年ぶりに開催されたインターハイに向けて、部活動がんばる学生を応援する企画「できっこないを、やる夏だ。」で動画が公開されました。お子様よりも3歳～5歳年上の高校生が「あきらめない!」をキーワードに部活動に打ち込む様子はそれだけで心を打たれます。歌詞のサビには、「あきらめないでどんなことも 君ならできるんだどんなことも」とあります。今回のインターハイの企画に関わる前から知っていた曲で、気持ちが落ち込んでいるときに聞くと「よし!がんばろう!」と思える素敵な曲で、私のお気に入りの歌の1つです。



この2つの言葉をご紹介させていただいたのは、新年を迎えるにあたり、お子様にとって2023年が挑戦と飛躍の年であるように願っているからです。3年生は進学や就職など、義務教育を終えて新たなステージへと旅立つ年になります。2年生も最上級生として学校のリーダーに、1年生は中学校では初めての上級生として下級生を迎え入れます。新しい環境や新しい人間関係にきっと悩んだり苦しんだりすることがあると思います。しかし、「思うは招く」のようにお子様の思いを信じて見守り続けてあげることや、「できっこないをやらなくちゃ」の歌のように困難なことがあってもあきらめない気持ちの大切さを、強い圧力ではなくじわっと包み込むような温かさで励ましてあげたいと思います。このような思いを大切に2023年もお子様への教育活動を行ってまいります。新年もどうぞよろしくお願いいたします。

(QRコードはそれぞれYouTube動画へのリンクになります。よろしければご覧ください。なお、通信にかかる費用はご家庭負担ですのであらかじめご了承ください)

全国学力・学習状況調査の報告の訂正

先月号でお知らせした全国学力学習状況調査の理科の報告に誤りがありました。確認不足で申し訳ありません。以下、正しい文章を記載いたしますので、ご確認ください。

理科【観点別平均正答率】

| | 本校 | 東京都 | 全国 |
|----------|-------|-------|-------|
| 知識・技能 | 40.2% | 46.9% | 46.1% |
| 思考・判断・表現 | 47.4% | 52.3% | 51.0% |

観点別では、知識・技能の平均正答率は東京都の平均正答率より 6.7 ポイント低く、全国の平均正答率より 5.9 ポイント低かったです。思考・判断・表現の平均正答率は東京都の平均正答率より 2.9 ポイント低く、全国の平均正答率より 3.6 ポイント低かったです。

三者面談 ありがとうございました

12月1日から8日まで三者面談を行いました。ご多用のところ学校にお越しいただき、ありがとうございました。20分程度の短い時間ではありましたが、大変有意義な時間となりました。お話いただいたことは学年や学



校全体で共有させていただき、お子様の学校生活に還元させていただきます。また、保護者アンケートの方もご協力いただきありがとうございます。こちらのご意見も職員一同ありがたく読ませていただいておりますので、まだご回答がお済みでない方はぜひご協力ください。よろしくお願いいたします。

学校閉庁日、休日について

冬休み期間、12月28日から1月4日まで学校閉庁日並びに休日のため、職員は学校に勤務しておりません。施設管理員も不在となります。緊急な要件に関しては学校携帯電話におかけください。ただし、電話に出られない場合もありますのでご了承ください。学校携帯電話：080-7798-3173

学割について

冬休み中に旅行等で学割が必要な場合は、23日（金）までに申請をしてください。申込用紙はHPからダウンロードしていただくか、担任を通じてお受け取りください。冬休みに入ってから学割が必要になった場合は、即日発行が

出来ない場合がありますので、早めの申請をよろしくお願いいたします。

各部活動の大会結果や個人の取組の報告

| | |
|-------------|--|
| 英語部 | 練馬区連合英語学芸会出場 特別賞受賞 Recitation "Fun Short Stories" |
| 女子バレーボール部 | 練馬区中学校バレーボール区民大会 第2位 |
| 男子バスケットボール部 | 新人大会 8位 |
| 女子バスケットボール部 | 新人大会 8位 |
| ジュニアリーダー | ジュニアリーダー養成講習会中級 修了 1年生 |
| 読書感想文コンクール | 佳作 2年生 4名 |
| 税の作文 | 東京国税局管内納税貯蓄組合連合会優秀賞 3年生 1名 練馬西納税貯蓄組合連合会優秀賞 3年生 3名 |

◇今後の主な予定◇

| | |
|------------------------|---------------------------|
| 12月19日（月） 生徒会朝礼 | 12月22日（木） 大掃除 ①②カット |
| 12月23日（金） 2学期終業式 ②⑥カット | 1月10日（火） 3学期始業式 PTA 常任委員会 |